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総 務 文 教 委 員 会 記 録 

 

令和 5 年 6 月 16 日（金）  

11 時 22 分～ 11 時 42 分 

第 1 委 員 会 室 

 

【委 員】永見委員長、三浦副委員長 

      肥後委員、大谷委員、芦谷委員、佐々木委員、西田委員 

【執行部】 

（総務部）  坂田総務部長、猪狩総務課長、勝手総務課総務管理係長 

（地域政策部）田中地域政策部長、岸本政策企画課長 

（教育委員会）草刈教育部長、日ノ原教育総務課総務企画係長 

（消防本部） 田中消防長、赤岸総務課長 

【事務局】松井書記 

 

【議 題】 

1 所管事務調査事項について  なし  

2 6月26日（月）の委員会審査日程等について 

3 その他 

 ⑴ 議会広報広聴委員からのお知らせ 

4 行政視察について（委員間で協議） 

 

 

令和5年6月26日（月）10時開催の総務文教委員会における予定議題 

 

1  請願審査 
⑴ 請願第6号 浜田市立原井幼稚園跡地払い下げに関する請願について（継続審査） 

2  陳情審査 
⑴ 陳情第84号 職員、元職員こそ、まちづくりに積極参加をという陳情について 
⑵ 陳情第86号 救急車の停車位置は無頓着でいいのかという陳情について 
⑶ 陳情第87号 再配置計画からズレズレ、計画に忠実な執行を求める陳情について 
⑷ 陳情第88号 再配置計画、総合振興計画に「ないものはない」という考えも加えたら

どうかという陳情について 
⑸ 陳情第89号 石見まちづくりセンター長沢サブセンターの中止を求める陳情について 
⑹ 陳情第90号 出張中も災害があった時所在が分からないでは困るという陳情について 
⑺ 陳情第94号 本当に「困った」との声が議会や市に届いてないのかという陳情につい

て 
⑻ 陳情第96号 早期退職の多さが異常、原因を精査すべし、異常なものについては説明

が必要という陳情について 
⑼ 陳情第97号 公的施設の賃料なら同居他者と比較して借りる必要があるのではという

陳情について 
 
 

（裏面あり） 
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⑽ 陳情第98号 浜田市の公共施設等総合管理計画について現状と今後の考え方の説明を

求める陳情について 
⑾ 陳情第99号 公共施設状況調査（総務省）の経年比較表の数値と浜田市のホームペー

ジの数値の違いについて、分かりやすい説明を求める陳情について 
⑿ 陳情第100号 中期財政計画の投資的経費や普通建設事業費が、毎年度予定していた額

を大幅に上回り続けている理由と今後の対策について、分かりやすい説
明を求める陳情について 

 

3  議案第33号 浜田市人権を尊重するまちづくり条例の制定について 

4  議案第38号 浜田市火災予防条例の一部を改正する条例について 

5  議案第39号 財産の取得について（生活路線バス） 

6  議案第40号 財産の取得について（高規格救急自動車） 

7  議案第41号 財産の取得について（高機能消防指令センターシステム） 

8  執行部報告事項 

9  所管事務調査 

10 その他 

 

 

 

【別紙会議録のとおり】
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【会議録】 

〔 11 時 22 分 開議 〕 

 

○永見委員長 

ただいまから総務文教委員会を開会する。出席委員は7名で定足数に達している。

レジュメに沿って進める。 

 

1 所管事務調査事項について 

○永見委員長 

 6月26日月曜日に開催する当委員会における所管事務調査として、委員から執行部

に説明等を求めたい事項があれば申し出てほしい。委員会として要求になる。委員会

として調査が必要と考える事項とその目的を明確に述べていただくようお願いする。 

○大谷委員 

 例年この時期に出てくるような報告はあるか。昨年出たような報告は当然あるのか

確認したい。 

○総務部長 

 国県の令和6年度に対する要望事項については必ず説明している。それ以外に定例

的なものはあまりなかったように思う。 

○大谷委員 

 教育委員会で中学生がどのような進路をたどったかについては毎回出ている認識だ

が、そういった類のものはあるか。 

○教育部長 

 前回の委員会で報告した。 

○大谷委員 

 思い違いだった。 

○永見委員長 

 ほかにあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 では、今回、委員会として執行部に説明等を求める事項は特になしとする。 

 

2 6月26日（月）の委員会審査日程等について 

○永見委員長 

 総務文教委員会は、6月26日月曜日10時から全員協議会室で行う。予定している議

題はレジュメの囲み部分を見てほしい。 

 議題の順番は、委員会の冒頭に請願審査と採決、続いて陳情審査と採決を行い、そ

の後議案審査としている。採択等は各委員で請願書等の趣旨をしっかり踏まえた上で、

請願、陳情の審査基準に基づいて判断し、反対の場合はその理由を明確にしてほしい。

反対の理由は請願者等に通知し、ホームページにも掲載する。 



令和5年6月16日_浜田市議会_総務文教委員会 

 

 4 / 6 

 最初の予定議題は請願審査である。こちらは継続審査となる。紹介議員は岡本議員

だが、当日、紹介議員の出席と説明を求めるか。 

○芦谷委員 

 必要ないと思う。 

○永見委員長 

 では、委員会として参考人招致の必要があるかどうかをお諮りする。参考人招致の

必要についてどうか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 いずれもないということで進める。審査の参考のために、この請願について6月26

日の委員会当日に執行部に確認しておきたいことがあるか。 

○三浦副委員長 

 継続審査にしているが、この間、この請願に関する対象エリアといったところへの

執行部の対応に進捗等があれば状況を伺いたい。 

○教育部長 

 答えられるように整理しておく。 

○芦谷委員 

 幼稚園の跡地について説明を聞いているが、それ以後、行政としてどのように変わ

ったのか。払下げの考え方、方針の変更等があれば説明をお願いする。 

○教育部長 

 それも含めて承知した。 

○永見委員長 

 そのほかにあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 それではよろしくお願いする。続いて、予定議題2の陳情審査である。今回は全部

で12件の陳情が付託されているが、1件ずつ審査を行い、その後まとめて採決を行う。

委員会で採択とした陳情については、所管事務調査も含め、当日の委員会で対応を協

議したいと思うのでよろしくお願いする。委員会として参考人招致の必要があるかど

うかお諮りする。 

（ 「なし」という声あり ） 

 それでは参考人招致は行わないことにする。この12件の陳情はいずれも市の現状や

対応等を確認しなければ判断がつかないものが多いように思う。委員及び執行部に伺

うが、当日、審査の参考のため、それぞれの陳情内容にある件について、現状での市

の対応等を確認させてもらいたいと思うがよろしいか。 

（ 「異議なし」という声あり ） 

 それでは当日よろしくお願いする。次に、予定議題3番から7番までの5件は市長提

出議案で、審査を行う。 

次に、予定議題8の執行部からの報告事項は、今のところ7件あるとのことである。

これまで同様、執行部からは補足説明のみとし、その後委員から質疑を行うこととし
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ている。委員は事前に資料の熟読をお願いする。 

最後に、予定議題9の所管事務調査だが、先ほど決めたとおり、今回は所管事務調

査を行わないので、この議題はなしとなる。 

 以上が6月26日の予定議題である。この議題について委員及び執行部から質問はな

いか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

3 その他 

○永見委員長 

 その他として執行部から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 委員から執行部に何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 ここで執行部は退席されて構わない。 

（ 執行部退席 ） 

 

 ⑴ 議会広報広聴委員からのお知らせ 

○永見委員長 

 ここで議会広報広聴委員会からお知らせをお願いする。 

○肥後委員 

 議会広報広聴委員から3点、各常任委員会にお願いする。今定例会議の期間中にぎ

かいポストに寄せられた意見の対応を協議すること、2点目として、先日開催された

地域井戸端会で出た意見を持ち帰ったものについて対応協議を行うこと、3点目は、

第3回はまだ市民一日議会を10月22日日曜日、午後2時から4時までで開催できればと

考えている。11月には臨時会議があるので、それを踏まえた日程である。地域井戸端

会で出た持ち帰り意見を各常任委員会に振り分けて、それをまた総務文教委員会から

返すために皆と話をしなければいけないので、よろしくお願いする。 

○三浦副委員長 

 補足するが、議会広報広聴委員会で扱うことは議員全体に関わることが多いので、

それぞれの常任委員会から選出して委員会が構成されているので、各委員会にしっか

り持ち帰ってもらって情報共有するという流れをしっかりつくろうということで、こ

のような報告の時間を設けた。今後もこういう形で議会広報広聴委員会に出向してい

る委員から報告させてもらうことになると思う。よろしくお願いする。 

 市民一日議会は日程だけ委員会で決めたが、内容については全員協議会などを通じ

て皆の意見を伺いながら進めていきたいと思っているので、意見があれば議会広報広

聴委員に伝えてもらい、良い会をつくっていきたい。よろしくお願いする。 

 

4 行政視察について（委員間で協議） 
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○永見委員長 

 7月4日と5日の行政視察は、参加委員は7名、笹田議長、書記1名の計9名である。視

察終了後は委員会派遣報告書を作成し、14日以内に議長に提出する必要がある。また、

この内容を踏まえて行政視察レポートを作成し、全員協議会で議員と執行部に報告す

る。これらの報告書の作成について、書記から説明をお願いする。 

○松井書記 

 行政視察については前回の委員会で行程を決定した。現在チケット手配等の準備を

進めている。今回は笹田議長が同行され、9名での視察となる。なお、奈良県上牧町

は、当日、町長や教育長にも対応していただけると伺っている。 

 今日相談したいのは、視察報告書の担当分けである。 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○永見委員長 

 委員から質問はあるか。 

○芦谷委員 

 今まで何回行って、正副委員長を除いて担当した人がもし分かれば。全員参加が良

いので、その場で決めるよりも今までの経過で誰がやったか分かれば自薦しやすい。 

○松井書記 

 このメンバーだと前回1回やっているが、そのときは委員一人ずつに割り当てがあ

った。 

○佐々木委員 

 前回は皆平等にやっている。 

○永見委員長 

 どなたか挙手でお願いする。 

○肥後委員 

 京都市立洛友中学校の報告を作る。 

○永見委員長 

 もう一人。 

○芦谷委員 

 では、私が上牧町の報告書を作る。 

○永見委員長 

 担当を決めたので、よろしくお願いする。 

以上で総務文教委員会を終了する。 

 

〔 11 時 42 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

             総務文教委員会委員長  永 見 利 久 


